コスモス

水保通信

第 32 号 水保まちづくり・広報部 平成15年5月1日発行

自治会からの挨拶

水保町自治会副会長 下村 半四郎

平成15年度にむけて

みなさんこんにちは。平素は自治会活動、まちづくり事業にご理解 ある、ご支援、ご協力を賜り、本当にありがとうございます。

四月は行政のスタートであり、いろいろな門出や出発に備えて大きな夢に心を新たにされていることと思います。

経済の低迷、先行き不透明な中、連日の様にイラクの戦争が報道されており胸の片隅に暗い影があるのも事実です。我々の周囲を取りまく情勢は大変複雑でその厳しさを増しているようにも感じられます。

しかし自治会活動は待ってくれません。活力ある活動を進めるには 先ず、原点に帰り、安全、安心で快適な生活を目指した豊かな町づく りに心がけたいものです。スポーツ活動、生活文化、健康管理を軸に 地域を同じくする者が住みなれた場所で、人が人らしく生活のできる 町づくりを進めたいと思いますので、皆様のお力添えをよろしくお願 いいたします。

新役員紹介

自治会

敬称略

自治会長 今井 喜彦 副会長 下村 半四郎 会計 西岡 和彦

協議員 今井 敬二、今井 盛夫、今井 賢一

今井 寿一、市田 保 、西村 博道 今井 孝司、藤田 泰夫、村井 源一

農業組合

明富中学校PTA

本部・庶務 西村 淑美 支部長 下村 耕

副支部長 今江 恒雄

速野小学校PTA

本部・地域部長 速野学区子供会婦人部長 支部長 子供会会長 支部会計 本部・地域部長 西村 貴子 今井 博次 川隅 美智夫 今井 久美子

安全委員 松田 富代子、村中 康捕

宮総代

今井 儀太郎、下村 勉 、藤原 重雄 今井 昭太郎、今井 昭三、西村 清昭

愛郷会

日の出会 小山 俊彦、小山 武喜、今井 敏 暁会 西村 昇三、渡辺 邦男、下村 哲也 互助会 藤原 昭彦、西村 良二

新役員の方、よろしくお願いします。



今年の4月から、次の4名の子どもさんたちが速野小学校 に入学され、新1年生として元気に通学されています。

> 今井 美咲 (みさき) (剛 ・一美) 西岡 直哉 (なおや) (弘敏・貴子) 藤田 尚之 (ひさゆき) (孝男・麻子) 西村 清宏 (きよひろ) (清継・公美)



| 「東京 | 「東



健康レシピ

切干し大根ご飯の作り方

①昆布はぬれ布巾で表面を軽くふき、汚れをさっと落とし、1cm角に切る。 ②切干し大根は一度軽くもみ洗いをし、新しい水(もしくはぬるま湯)で ひたひたに10~20分つけて戻し、水気を切って2cmの長さに切る。 ③米を洗い、分量の水と酒、および上記①をのせて30分浸漬させる。 ④ニンジンは1cm角のサイコロ切りにする。 ⑤上記③に醤油、ちりめんじゃこを加えて混ぜ、上記②と④をのせて炊く。 ⑥炊き上がったら大きく混ぜて器に盛りゴマをふる。

切干し大根ご飯 346kcal Ca98mg 塩分1.0g

混造	医灰魚
*	4カップ
水	4.8カップ
昆布	30cm
切干し大根	25g -
ニンジン	150g
ちりめんじゃこ	40g
白いりゴマ	40g
酒	大さじ3
薄口醤油	大さじ2



◇◇正覚寺佛教子供会 _ 星学 支◇◇

土曜学校は子供が仏法に親しみ、遊びの中で人に対する優しさや自分に対する強さを身につけてゆくことを願いとして、毎月、第一と第二の土曜に開校しています。現在は正覚寺門徒以外の家庭の子も含めて約20名が在籍しています。

住職が指導する土曜学校の正規の時間は正信偈の練習や VTR、ゲーム等の1時間で、後は子供が好きに遊びます。ルールは境内から出ないことと、そこにいる全員が参加できることだけです。その中では毎回、意地悪されたとか、叩かれたと泣く子や、すねる子が出ます。住職はただこれをなぐさめたり、なだめたりする程度です。泣き出した子もしばらくして落ち着くと、再び元気に遊びの中に入ってゆきます。

また、春休みには路線バスと電車を乗り継いで遠足に行きます。今年は京都の東本願寺にお参りして、梅小路公園でお弁当を食べ、遊びました。

そのほか子供文庫の本の貸し出し、夏休みには学生サークルの人形劇や肝試しもします。小中学生なら誰でも入会できます。

ぜひ一度来てみてください。



シリーズ 速野の自然

研究用1000mボーリングの跡地と天然温泉

今からおよそ30年前の1975年から1976年にかけて、「地球の歴史を探る」という研究目的のもとに、全国各地の大学の研究者が共同で今浜町の琵琶湖岸で研究用ボーリング調査が行われた。現在の大川の東側、湖岸道路からわずかに南に入ったかつてのみさき公園の跡地のところである。

1000m近い945mというおどろくべき長さにわたってパイプが打ち込まれた。パイプが多少斜めに打ち込まれたために実際には945mより浅くなったが、それでも824mの深さに達していたといわれている。調査結果からは、このあたりの湖岸の地下ではこれだけの深さにわたって土砂が堆積層を形成し、この一番深いところのたい積物は130万年くらい前のものであることが判った。

そのボーリングあとの地下の深い所からいまも温水が脈々と 自噴していて、道路沿いの側溝を流れている。冬季の寒い日 には側溝から湯煙がたち上がっていることがある。(写真参照) 是非みなさんも一度この光景に出会ってみてください。

このあたりの地下から噴出する温水は、「今浜温泉」の名前で知られていて、つい最近までこの近くにあったホテル「ホテルレークビワ」のお風呂「志賀の湯」の湯も、地下約700mの深さからくみあげていた温泉であった。およそ20年前に掘削され、現在も稼働している温泉では、湖岸の「レークさがわ」の「さがわ温泉」がある。やはり約700mの地下から温泉をくみあげている。

また、あたらしいところでは、平成7年(1995)1月15日号の「広報もりやま」に紹介されている温泉がある。今浜町の湖岸、かつてのみさき公園の跡地から掘削工事によって温泉がわき出たことが報じられている。それによると温泉は地下約1100mのところからでて、地表で40.4度、泉質は弱アルカリ性で、湯量は最大毎分527リットルと記されている。



(記) 中村 一雄

アイデアいっぱいひと工夫

コーヒーかすを灰皿に敷いて香りのもとに

コーヒーかすをよく乾かして灰皿に敷きます。 タバコを消すたびにコーヒーかすが芳ぱしいよい香りをたて てくれます。また、防火にも一役かってくれます。







水保町ビーチバレー「こすもす」は⁶ 只今仲間を募集中!!

参加者の大半が子連れのお母さん達です。 お母さん達がさわやかな汗を流している傍ら で、子供達の遊びの輪が広がっています。

日時:毎月2回 夜8時場所:速野小学校体育館

※詳しくは、上町の川隅紀子さんまで

めだかクラブより

健康福祉部 生涯学習部

平成15年3月3日遊友ホリデークラブ実践交流会が守山市民ホールで開催されました。水保めだかクラブも、平成14年度の取り組み内容を発表しました。今年度の、守山市の取り組み団体は、11自治会です。各自治会共、各町の個性を生かした取り組みを発表されました。平成15年度もみんなの力でめだかクラブを成功させよう!!

水保サロンをお手伝い頂くボランティアさん…。今年も募集します。 お申し込みは各町の健康推進委員まで(申し込み用紙にて) 詳しくは、後日ご案内いたします。

水保カレンダー

5月	3	神社大祭(西町)
	4	春祭り準備・宵宮
	5	春祭り・神輿渡御祭
	24	水保まちづくり推進全体会議
6月	8	慰霊祭
	29	愛郷会球技大会
7月	27	河川愛護·美化運動、上町懇親会
	末	暁会グランドゴルフ、バーベキュー